

 $2\,$  Jica's world **Janvier 2018** 

dispensable au développement durable. Depuis 1994, la conférence mondiale des Nations unies sur la réduction des risques de catastrophe a lieu tous les dix ans pour discuter des politiques liées à la RRC.

La première session, en 1994, a adopté la stratégie de Yokohama, composée de dix principes pour rendre le monde plus sûr. La deuxième session, en 2005, a identifié cinq priorités à travers le cadre d'action de Hyogo pour construire des communautés résilientes face aux catastrophes. Et en 2015, le cadre de Sendai pour la réduction des risques de catastrophe a fixé sept objectifs mondiaux en coordination avec les objectifs de développement durable (ODD). Il a également identifié 38 indicateurs pour mesurer les progrès de mise en œuvre de ces sept cibles mondiales. Les pays membres travaillent actuellement sur des mesures de RRC à l'horizon 2030, année cible pour l'accomplissement des objectifs.

Les initiatives de RRC pouvant tarder à produire des résultats, il peut être difficile d'obtenir le financement public nécessaire. L'adoption du cadre de Sendai pour la réduction des risques de catastrophe, qui affirme la nécessité d'investir dans la RRC peut encourager l'allocation de budgets nationaux et internationaux dans les pays en développement.

Certains prétendent que le Japon, en tant que pays développé riche, applique des mesures de RRC qui ne seraient pas accessibles aux pays les plus pauvres. Ceci n'est pas entièrement correct. Jusqu'à la fin de la deuxième guerre mondiale, le budget national du Japon était principalement consacré à la guerre, et les autres domaines, notamment la RRC, étaient négligés. Cela s'est traduit par de graves dommages causés par les typhons et les inondations après la guerre. Conscient que la RRC serait la clé de la reconstruction d'après-guerre, le Japon a commencé à allouer une part fixe de son budget national aux mesures de RRC pour minimiser les dégâts causés par les grands typhons et les inondations. Ces efforts ont ensuite permis la croissance économique du Japon, démontrant que la RRC est un investissement pour la croissance. Investir dans la RRC pour la croissance, au lieu de la considérer comme une dépense, est l'essence du cadre de Sendai pour la réduction des risques de catastrophe.

De grands séismes de magnitude 8,1 et 7,1 sont survenus au Mexique en septembre 2017, nous rappelant l'horreur des catastrophes. Cependant, de graves dommages peuvent être évités en apprenant des catastrophes passées et en préparant l'avenir. Il est essentiel de coopérer avec d'autres pays et de développer une nouvelle culture de RRC afin de créer un

## Cadre de Sendai pour la réduction des risques de catastrophe (2015)

## Priorités d'action

- 1. Comprendre les risques de catastrophes
- 2. Renforcer la gouvernance du risque de catastrophe
- 3. Investir dans la réduction des risques de catastrophe pour accroître la résilience
- 4. Améliorer la préparation aux catastrophes pour une réponse d'urgence efficace et un rétablissement, une réhabilitation et une reconstruction de qualité (« Reconstruire mieux »)